



60 métiers, des ateliers vivants, des speedmeetings et une exposition : Un festival sur les métiers techniques à Andenne

Les jeudi 7 et vendredi 8 décembre prochains, le premier Festival des Métiers Techniques et Manuels se tiendra à Andenne à l'initiative de l'asbl promAndenne. Cet événement qui met en valeur nos entreprises, leur expertise et leurs métiers, est organisé en collaboration avec la Ville d'Andenne, les Échevinats de l'Économie et de l'Emploi et de l'Enseignement ainsi que le Musée de la céramique.

L'évènement se tiendra dans le **hall de Cobegge**, qui accueille la section professionnelle de l'école Sainte-Begge.

Il est conçu comme un **événement interactif** : au centre, une exposition d'objets et de photographies et autour, différents villages thématiques illustrant l'ancrage industriel d'Andenne : l'extraction, le métal, la construction et l'agroalimentaire.

Le passé industriel d'Andenne sera également mis en valeur avec des **objets rares** fournis par des entreprises de la région mais aussi par le Musée de la céramique, le travail de la derle étant aux origines d'une activité industrielle florissante à Andenne.

L'entreprise du présent sera illustrée par du matériel et des **photos** représentant le savoir-faire actuel.

Cette exposition sera accessible à tous durant toute la durée du Festival, avec une nocturne en soirée le jeudi 7 décembre.

PLUSIEURS ACTIVITÉS SONT PROGRAMMÉES :

JEUDI 7 DÉCEMBRE

Visites guidées de l'exposition pour les enfants des écoles primaires et secondaires d'Andenne inscrites et dès 19h, conférence sur l'histoire industrielle d'Andenne en collaboration avec l'UTLA. L'intervenant sera Cédric Piechowski, conservateur du Musée de la céramique d'Andenne.

VENDREDI 8 DÉCEMBRE

Speedmeeting (sur sélection préalable) et mur de l'embauche pour créer des rencontres entre les entreprises et les futurs travailleurs (étudiants, demandeurs d'emploi, stagiaires).

Un espace sera également dédié à des **ateliers vivants** avec des ateliers d'initiation aux métiers, des démonstrations de produits ou de procédés.

INTERVIEW

AVEC GENEVIÈVE DANTHINE,
ÉCONOMISTE CHEZ PROMANDENNE



BC : Andenne organise son premier Festival des Métiers techniques et manuels, pourquoi cette initiative ?

GD : Cette initiative est guidée par notre volonté de permettre aux Andennais, du plus jeune au plus âgé, de découvrir la performance technique et les opportunités d'emploi qui y sont liées, dans des entreprises proches de chez eux. C'est également une occasion de mieux faire connaître le tissu industriel andennais en dehors de nos frontières locales. Celui-ci est caractérisé par le maillage de 4 secteurs d'activité - l'agroalimentaire, le métal, la construction et l'extraction qui contribuent à la dynamique de l'emploi local. Ils s'inscrivent dans la lignée de l'histoire industrielle d'Andenne, où de tout temps, la cité a regorgé d'entrepreneurs exploitant les richesses du sous-sol et intégrant progressivement les nouvelles techniques. Andenne, c'est aujourd'hui des PME et des indépendants qui cumulent un savoir technique important et qui continuent à intégrer dans des secteurs dits traditionnels les technologies de demain.

BC : Quel pourcentage d'entreprises sont actives dans ce secteur à Andenne et qui sont-elles ?

GD : On peut estimer que cet emploi industriel représente aujourd'hui 34% de l'emploi salarié privé à Andenne auquel il faut ajouter un noyau fort d'indépendants.

Dans l'agroalimentaire et le métal, on compte des noms reconnus comme Farniente, Père Olive, Dumoulin ou la Scam et dans le secteur du métal, Fondatel, Technometal Industries ou encore le Glutton.

Dans le secteur de la construction, le nombre d'établissements est assez élevé avec une majorité de TPE mais aussi des entreprises de taille moyenne telles qu'Artes TWT et Jumatt.

Enfin pour le secteur de l'extraction où les savoirs et les métiers sont également très divers, Andenne compte sur son territoire les deux leaders mondiaux dans le domaine : Carmeuse et Lhoist.